## Homélie de Léon HOVNANIAN Vice-président de l'ANACRA lors des obsèques d'Antoine BAGDIKIAN le 04 septembre 2023 en la Cathédrale Saint Jean Baptiste 15 rue Jean Goujon à Paris 8ème

Notre cher Antoine, ta famille et tes amis sont autour de toi, dans cette belle église, symbole de la foi chrétienne, pour t'accompagner et te rendre l'hommage qui te revient. Comme tu m'entends, je le sais, je voudrais t'exprimer un sentiment fort d'amitié et d'admiration en rappelant, en partie, le parcours exceptionnel de ta vie ; oh ! ce n'est que quelques éléments parmi tant d'autres qui me reviennent à l'esprit.

En effet, depuis fort longtemps, tu as adhéré à l'ANACRA, association fondée en 1917, une des plus anciennes associations arméniennes en France, dont tu as assuré la présidence depuis des décennies et sous ton autorité le bilan de ton engagement est riche en réussite.

En 1999, tu disais, je cite : "il faut mettre en place une structure qui permette d'assurer la relève auprès des autorités françaises et de perpétuer le souvenir valeureux des Arméniens tombés pendant les 2 conflits mondiaux, même lors de la disparition complète des Anciens combattants Arméniens".

En effet, l'image des Arméniens est très forte auprès des autorités françaises. N'oublions jamais, que sans même être citoyens français, les Arméniens se sont volontairement portés volontaires, que ce soit sur le front de l'Est ou dans la légion d'orient jusqu'en 1920.

Et tous les hommes politiques français, présidents ou ministres ont toujours rendu hommage dans leurs discours à l'engagement sans faille des Arméniens et cela jusqu'au sacrifice suprême. Tu l'as toujours rappelé dans tes discours.

Chaque année, avec les adhérents de l'ANACRA, tu as honoré toutes les cérémonies nationales : le 8 Mai, le 11 Novembre aux Champs Elysées et aux Invalides jusqu'à la Mairie de Paris, au Père Lachaise, à Ivry, etc.

Les stèles de VAN et de SIS à Douaumont et sur ta pertinence tu as obtenu l'accord d'installer un Khatchkar au centre mondial de la Paix à Verdun, c'est exceptionnel. Merci Antoine

Tu as aussi, réclamé pour nous, la musique et le détachement militaire pour la cérémonie nationale du 24 avril à l'Arc de Triomphe avec le blocage en partie des Champs Elysées.

Tu as été autorisé à ériger un KHATCHKAR à dans le parc de la mairie de Versailles, en face du château, inauguré en présence de Charles AZNAVOUR et Lévon SAYAN, La liste de tes réalisations est longue.

Ton Combat, Antoine, dépasse le cadre purement associatif, il s'inscrit dans la pérennisation de la mémoire du peuple arménien qui a toujours accompli son devoir avec honneur et courage au service de la France, notre pays d'accueil. Ton combat s'est poursuivi également pour la reconnaissance du génocide et enfin, je le précise, ayant connu Mélinée MANOUCHIAN, tu as tout fait pour la panthéonisation de Missak MANOUCHIAN (membre de l'ANACRA) dont tu as été l'instigateur, je le peux le préciser, de la première heure.

Mon cher frère Antoine, je m'adresse à toi directement, et je sais que tu va m'entendre mes paroles qui me viennent du cœur épleuré par ton silence, et pourtant tu es ici, parmi nous mais je sais que ton âme et ton esprit ont rejoint les anges qui prendront bien soin de toi pour une nouvelle vie dans l'au-delà.

Adieu Antoine et que ce voyage soit la réussite d'un repos bien mérité.

Repose en paix mon Frère;